

## P T A 活動・コミュニティースクール ～ご支援ありがとうございました～

◇ 立春が過ぎましたが、まだまだ寒い日が続いています。学校では朝や休み時間、たくさん子どもたちが校庭に出て遊ぶ姿が見られます。コロナにも負けず、寒さにも負けず子どもたちは毎日元気に生活しています。

本年度も残すところあと一か月あまりとなりました。コロナによる休校で始まった今年度。感染予防と学習の継続の両面を考えながら教育活動を進めてきました。様々な学習、行事に制約があった中でも保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご支援によりここまで歩んでくることができました。

冷たい風が吹く中で、交差点や横断歩道に立ち、子どもたちの安全を見守ってくださっている P T A 旗振り当番の皆さんの姿。一年間、すべての保護者の皆様にご協力いただき、子どもたちは交通事故に遭うこともなく安全に登校することができました。また P T A 各支部、学級、専門部等、制約の多い中でそれぞれ工夫して活動していただきました。ご協力本当にありがとうございました。

先日、児童会の引継ぎが行われました。「愛」をテーマに、何ができるのか自分たちで考え、中心になって学校を引っ張ってくれた6年生。今、6年生からバトンを受け取りはりきって当番活動など児童会活動に取り組んでいる5年生の姿。姿で伝えてくれた6年生に感謝するとともに、引き継ぐ5年生を頼もしく感じています。



6年生から5年生への児童会引き継ぎ

### ○ 家庭学習チェック週間 1年間のふり返りアンケートの結果より

過日は「家庭学習チェック週間」のふり返りをさせていただき、ありがとうございました。アンケートを集計しました結果、82%の保護者の方から「家庭学習チェック週間は役に立った」とご回答いただきました。(全458名中375名)

「家庭学習の仕方を確認するよい機会になった」「定期的に行うことで習慣化につながると思う」「次年度も継続してほしい」などのご意見をいただきました。

一方で、自発的な学習の課題の見つけ方や取り組み方については、様々な問題点があることも明らかになりました。与えられた宿題だけでなく、自ら求めて学習に取り組むことはこれからの時代により求められる力でもあります。そのことを踏まえて、学校でも「自発的な学習の進め方」について再考し、指導して参りたいと思います。

今後とも、お子さんのご家庭での学習にご協力をお願いいたします。

○ ご家庭と連携し、一人ひとりのお子さんの状況に合わせて適切な指導支援を行っていくため、保護者の皆さん、関係機関の皆さんのご協力も得ながら、年間100回以上の支援会議を行っています。開催時刻が夜遅くなり参加者の皆さんにご迷惑をおかけすることもありました。今後は保護者の皆さんのご理解も得ながら、特別な事情がある場合を除いて17:00には会議が終わるよう開催時刻を設定させていただきたいと思います。ご不便をおかけすることもあるかと思いますが、よろしく願いいたします。

○ 土日祝日は学校が閉まっています。電話や忘れ物等を取りに来た場合の対応はできません。たとえ職員が校舎内にいるようなことがあっても、対応することは困難ですので、ご理解ご協力をお願いいたします。

## GIGAスクール構想って？

来年度から野沢小学校でも、子どもたちに1人1台のタブレット端末が貸与され、GIGA スクール構想がスタートします。今回は、そもそも GIGA スクール構想とは何なのかについてお伝えします。

文科省によれば、**子どもたち1人につき1台のタブレット端末等と高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備することで、多様な子どもたち一人一人の資質・能力を確実に育成できる教育 ICT 環境を実現する**、というのが GIGA スクール構想です。

また、1人1台環境のメリットとして、次のようなことが考えられています。

- ・**双方向性：積極的に発言できない子どもの意見に触れる**  
→1人1人の考えを共有し、多様な意見に触れられる
- ・**個別最適化：子どもの習熟度に合わせた学習の提供**  
→AI ドリルは習熟度によって出題が自動的に変わる
- ・**越境性：不登校や保健室登校の子どもの授業参加**  
→リモートでの授業参加や、クラウド上での課題提出可
- ・**コラボレーション：子ども同士がリアルタイムで共同編集**  
→クラウド上のファイルを子どもたちが同時編集でき、全員が参加できる。内容修正や記録に残すことも容易
- ・**クリエイティブ：表現の多様化による個性の発現**  
→写真・動画編集、音楽制作、プレゼン、プログラミングなど子どもたちの表現が多様化。インプットからアウトプットへ
- ・**効率化：教員の働き方改革・ペーパーレス**  
→自動採点や自動集計できるフォームの利用で業務効率化。課題等もクラウド上で配布しペーパーレス

これらのメリットを最大限活かすことで、子どもたち誰1人取り残すことのない教育を目指すというのが GIGA スクール構想の理念です。

なので、タブレット端末をただ配布することが目的ではありません。これまでは子どもにとって、PC 教室の授業は特別な時間でしたが、今後は端末を日常的に使用することで、特別なものではなく、あって当然な便利なもの、**文房具のひとつ**のように使われることを目指していきます。(あくまでも学習用です)

近年の全国学力・学習状況調査では、多くの情報の中から必要な情報を選択して解決する力が求められています。1人1台の端末を文房具のひとつとして使うことで検索する機会が増え、またそれがいつでもできるようになることで、情報の取捨選択の力がつくことも期待されます。

学校としては、教材・教具や学習ツールのひとつとして必要に応じて ICT を積極的に活用し、**主体的・対話的で深い学びの実現に向けた授業改善につなげる**ことが重要だと考えています。

しかし、いきなりフル活用するには無理がありますので、最初はタブレット端末を触ってみることから始め、子どもたちの操作の慣れやルール・マナーの理解に合わせて段階的に活用範囲を広げていく予定です。

保護者の皆様には、今回の GIGA スクール構想に合わせて、お家でもタブレット端末等の電子メディアをご用意いただく必要はまったくございません。むしろ**電子メディア(スマホ、ゲーム機等)依存による子どもたちへの様々な影響が深刻であるという報告も、医師や脳科学研究者等から多く出されています**ので、くれぐれも慎重にご対応いただければと思います。

## 2月下旬から4月初めの予定

### 2月下旬

- 16日(火) 児童会(準備委員会)  
次年度学級選出役員(部員)決め(3年)
- 17日(水) けん玉検定(2年)
- 18日(木) 中学校説明会(6年)、CS推進委員会
- 22日(月) 計画休業
- 23日(火) 天皇誕生日
- 25日(木) けん玉検定(1年)、CS運営委員会
- 27日(土) ありがとうコンサート(来場:所属部員の同居家族のみ)

### 3月

- 1日(月) 年度末大掃除～3/17
- 2日(火) 6年生を送る会(放送にて)
- 12日(金)～16日(火) 事務処理日(5時間授業)
- 17日(水) 3学期終業式
- 18日(木) 卒業証書授与式
- 19日(金)～4月5日(月) 年度末・年度初め休業
- 26日(金) 新6年生登校

### 4月初め

- 1日(木) 学級編成発表(新1・3・5年)  
→ **正午 オクレンジャーにて送信**
- 2日(金) 新3・5年学級選出役員(部員)決め  
新3年 18:00- } 1組 第1音楽室、2組 第1理科室  
新5年 18:40- } 3組 第2理科室
- 6日(火) 入学式・新1年学級選出役員(部員)決め  
1学期 始業式

## 春の交通安全教室について

例年、野沢小学校では、交通指導員の方にご協力いただきながら、春の交通安全教室でツルヤさん駐車場と宮島歯科医院さんとの間の交差点や野沢商店街、十二町交差点、田町交差点等を使って安全な歩行の仕方について学習しています。来年度は、4月19日(月)、20日(火)に交通安全教室があります。この2日間の午前中は、交通安全教室で集団で横断歩道を渡る子が多い時間帯があり、自動車の通行にご迷惑をおかけしてしまうかもしれませんが、保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願い致します。

## PTA教養部より

例年、2回ずつ発行している「やまびこ通信」(野沢小PTA新聞)ですが、後期分の編集の時期に感染警戒レベルが4～5になってしまったため、編集会議を開催することができませんでした。そのため、今年度2回目(101号)の発行はありません。ご了承ください。

## 来年度の個別懇談会について

今年度、年度当初の学級懇談会や家庭訪問が中止になったため、急遽8月初めに個別懇談会を実施しました。子どもたちの様子等、保護者の皆様と懇談させていただいたことで、2学期以降の指導・支援にいかすことができました。来年度は、5月に玄関先での家庭訪問を予定しておりますが、コロナの感染拡大状況によっては中止の可能性もあります。その場合は、今年度同様に7月末から8月初めにかけて、個別懇談会を実施させていただき、12月の個別懇談会も予定通り実施させていただき方向で検討しております。よろしくお願ひいたします。